

Nutresa, Enel e ISA entregaron resultados hasta septiembre

COMERCIO. LA MULTILATINA DE ALIMENTOS LIDERA EN INGRESOS, PERO FUE LA QUE MÁS CAYÓ; EN CUANTO A LAS EMPRESAS DE ENERGÍA, REPORTARON CRECIMIENTOS EN VENTAS Y NUEVAS INVERSIONES

BOGOTÁ

Empezó la entrega de resultados empresariales con corte al tercer trimestre del año. Hasta el momento, tres grandes empresas del país han entregado sus cifras hasta septiembre. Nutresa, ISA y Enel reportaron su desempeño: solo las últimas dos crecieron en ingresos, mientras que la multilatina de alimentos reportó pérdidas.

Grupo Nutresa aseguró que hasta el noveno mes de 2024 tuvo ventas por \$13,5 billones, cifra que representa una caída de 5,4%, si se compara con el mismo periodo del año pasado. Sin embargo, expresado en dólares, las ventas alcanzaron US\$3,4 billones, lo cual es un crecimiento de 4,5%.

Las ventas en Colombia registraron ingresos por \$8,2 billones, una disminución de 2,7%, si se toma como referencia el mismo periodo con corte a

septiembre de 2023. En cuanto a los ingresos internacionales, se ubicaron en US\$1.344 millones, un alza de 0,5%. El ebitda de Nutresa alcanzó \$1,8 billones y un margen sobre las ventas de 13,2%.

“Durante el periodo, la compañía fue reconocida como la tercera empresa con mejor reputación en Colombia, según el monitor Merco Empresas 2024. El monitor evalúa, entre otros, los méritos empresariales de las organizaciones alrededor de seis valores reputacionales: Resultados económicos y financieros; Calidad de la oferta comercial; Talento; Ética y Responsabilidad; Dimensión internacional; e Innovación. Grupo Nutresa lleva 16 años consecutivos participando y ocupando posiciones en el top tres”, aseguró la empresa.

ISA, por otro lado, obtuvo ingresos operacionales por \$11,5 billones, un crecimiento de 8% si se consideran los \$10,6 billones obtenidos en 2023. El acumulado a septiembre “muestra una solidez en sus operaciones y unas cifras financieras ascendentes”. La utilidad llegó a \$2,2 billones y el ebitda tuvo un incremento de 7%.

La empresa de energía aseguró que los resultados financie-



Jorge Andrés Carrillo
Presidente de ISA

“Los resultados que presentamos demuestran que estamos superando las metas en lo financiero y operativo, pero además estamos retornando valor a accionistas y sociedad”.

\$37,5

BILLONES ES LA SUMA DE LAS TRES EMPRESAS QUE HAN ENTREGADO SUS RESULTADOS EMPRESARIALES.



Siganos en:
www.larepublica.co
Para conocer los reportes completos de las empresas que entregaron resultados.

ros fueron impulsados por la entrada en operación de proyectos como Smart Valves Nueva Barranquilla-Sabanalarga. “Asimismo, los resultados fueron impulsados por la ratificación que realizó Moody’s a la calificación crediticia de largo plazo Baa2, con perspectiva estable, lo que demuestra que ISA se mantiene atractiva en la emi-

RESULTADOS EMPRESARIALES TERCER TRIMESTRE DE 2024

Grupo nutresa	Enero-septiembre 2024	Enero-septiembre 2023	Variación(%)
Ingresos operacionales	\$13,5 billones	\$14,2 billones	-5,4
Utilidad bruta	\$5,6 billones	\$5,5 billones	1,9
Utilidad operativa	\$1,3 billones	\$1,33 billones	4,6
Ebitda	\$1,7 billones	\$1,6 billones	5,7



isa	Enero-septiembre 2024	Enero-septiembre 2023	Variación(%)
Ingresos operacionales	\$11,5 billones	\$10,6 billones	8
Ebitda	\$7,5 billones	\$7,03 billones	7



enel	Enero-septiembre 2024	Enero-septiembre 2023	Variación(%)
Ingresos operacionales	\$12,5 billones	\$12,4 billones	0,9
Utilidad neta	\$2,24 billones	\$2,28 billones	-2
Ebitda	\$4,11 billones	\$4,7 billones	-12,6

Fuente: Sondeo LR / Gráfico: LR-ST

sión de instrumentos financieros”, dijo la empresa.

ISA participó en la COP16, el escenario de discusión más importante para la conservación de la biodiversidad a nivel global. La compañía aseguró que su presencia en el evento se debe al impacto que deja su huella geográfica en América Latina, la cual abarca cerca de 72.000 kilómetros de línea en seis países. Tiene impacto en áreas rurales.

“El desempeño que hemos tenido este año es coherente con la trayectoria definida en la estrategia ISA2030 en la cual se trazan ambiciosas metas de rentabilidad y crecimiento”, dijo Jorge Andrés Carrillo, presidente de la empresa.

Enel aseguró que consiguió ingresos operacionales por \$12,5 billones, un alza de 0,90% billones. El ebitda fue de 4,9 billones, cifra que reflejó una caída de -7,1%. La empresa de energía mencionó los retos que ha traído la baja en los embalses. “Para los meses de agosto y septiembre, el país registró los niveles de lluvias más bajos en los últimos 20 años”.

La compañía ha hecho inversiones por \$1,33 billones a lo largo de 2024, con lo cual se ha buscado robustecer y diversificar la matriz energética. Se busca fortalecer las redes y aportar a la transición energética.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE
cacosta@larepublica.com.co

INDUSTRIA. ATRAVIESA OBSTÁCULOS FINANCIEROS

Procaps anunció cambios para fortalecer la empresa

BOGOTÁ
Procaps, empresa líder en servicios farmacéuticos y de salud, emitió una carta a nombre de José Antonio Vieira, director ejecutivo de la empresa, con la cual se brindan actualizaciones sobre los cambios en la junta directiva, así como los acuerdos de tolerancia e iniciativas estratégicas para “abordar los obstáculos financieros y operativos” que afronta.

El directivo aseguró que el enfoque busca que se tomen acciones realistas y mesuradas para solucionar necesidades de liquidez, con el fin de estabilizar el negocio. En primer lugar, se anunció el reciente nombramiento de Roberto Albisetti como director independiente.

“Con su amplia experiencia en finanzas, consultoría y sectores clave, incluido el farmacéutico, el Sr. Albisetti aporta conocimientos que respaldarán nuestros esfuerzos por reforzar la supervisión independiente a medida que avancemos”, dijo Vieira.

En su carta, el dirigente aseguró que, como parte del proceso de reestructuración, se obtuvo una extensión de los acuerdos de indulgencia, lo cual arroja un monto aproximado de \$209 millones. Este acuerdo vence ahora el 8 de noviembre de este año.

“Seguimos explorando todas las opciones de financiación disponibles, pero reconocemos que estos esfuerzos por sí solos no serán suficientes para la estabilidad a largo plazo. En consecuencia, estamos avanzando en el plan de venta de activos previamente anunciado, con el objetivo de completar algunas de esas transacciones para el primer semestre de 2025. Este es un componente crítico de nuestro plan más amplio para mejorar la liquidez y sostener las operaciones principales”, agregó. La empresa aseguró que ha sido un contexto desafiante pero se están tomando las medidas pertinentes.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE
cacosta@larepublica.com.co



XXI CONGRESO NACIONAL DE LA INFRAESTRUCTURA

Inscríbete

y participa en el evento más importante del sector en el país



#21congresoinfra

CENTRO DE CONVENCIONES
CARTAGENA DE INDIAS

**NOVIEMBRE
27-28-29**

congreso.infraestructura.org.co